

Une nouvelle année pastorale

Chaque année, en septembre, avec la rentrée des classes, commence une nouvelle année dite « pastorale ». Le Seigneur, l'unique bon Pasteur, lui qui nous conduit vers les verts pâturages de son Père (Ps. 22), nous donne de vivre une nouvelle étape à sa suite. La nourriture qu'il nous donne pour avancer est sa Parole, contenue dans l'Écriture et interprétée par et dans la Tradition de l'Église, et son Corps, qui est non seulement l'Eucharistie, que nous recevons à chaque messe, mais aussi l'Église, cette communauté de croyants baptisés que nous formons et qu'il nous apprend à aimer. Sans la méditation de la Parole, le Pain eucharistique et la vie fraternelle, nous ne pouvons donc progresser véritablement à la suite du Christ. Aussi ces nourritures nous sont-elles offertes notamment par la vie paroissiale qui n'a pas d'autre finalité que de servir ces mets si précieux à chaque brebis du troupeau. La paroisse est cette présence de l'Église dans un lieu donné, une ville, un ensemble de villages, avec son visage singulier, tout en étant reliée intimement à l'Église locale qu'est le diocèse avec son évêque, ici celui de Pamiers, Couserans et Mirepoix. Elle n'est pas la seule réalité d'Église car il existe de nombreux mouvements chrétiens de différentes spiritualités présents sur le diocèse.

La vie paroissiale à Foix est riche de personnes et de propositions. Le rassemblement du dimanche en est le cœur, c'est le Christ qui l'a voulu, nous l'a demandé et donné : « *J'ai désiré d'un grand désir manger cette Pâque avec vous* » (Lc 22, 15) « *Faites cela en mémoire de moi* » (Lc 22, 19). C'est là qu'il se donne d'une manière privilégiée et qu'il forme la communauté, la rassemble, la nourrit et la construit dans l'unité. Pour approfondir ce don de la messe dominicale, cette année, la catéchèse paroissiale mensuelle des dimanches de la foi sera centrée sur le mystère de l'Eucharistie et de la messe. Pour nous nourrir de la Parole, l'ancienne pasteur de Foix-Pamiers, Véronique Isenmann, nous accompagnera en distanciel avec le parcours « *Biblons ensemble* » qui reprendra en octobre. La communauté du Chemin Néocatéchuménal du père Alessandro proposera un parcours de catéchèses en octobre et novembre pour tous ceux qui veulent (re)découvrir la beauté de la foi en Jésus et la joie de croire en Église. Ces nouveautés de cette nouvelle année pastorale s'ajoutent aux nombreuses propositions déjà existantes sur notre secteur, qu'elles émanent ou non de la paroisse : groupes de prière (adoration, chapelet, rosaire, louange), groupes de formation (Chemin de foi pour les catéchumènes, Catéchisme pour les enfants, les collégiens, les lycées, les adultes), groupes caritatifs (Secours catholique, Comité catholique contre la faim et pour le développement, Service évangélique des malades), les groupes de partage fraternel (fraternités locales, Rencontre et partage), et de spiritualité (Méditation chrétienne, CVX, Carmel) et tous les groupes et personnes au service de la vie de la paroisse (conseils pastoral et économique, sacristie, accueil paroissial, liturgie, organistes, tourisme, équipes de préparation au mariage et au baptême, comptabilité, accompagnement spirituel, fleurs, relais des villages). Oui, la paroisse est vivante et les groupes qui s'y retrouvent ou qui la constituent sont nombreux.

Pour les découvrir et pourquoi pas s'y investir ou rejoindre un groupe, un forum des associations et mouvements paroissiaux et autres sera organisé à l'occasion de la journée paroissiale de rentrée, le **dimanche 29 septembre** après la messe de 10h00 dans l'abbatiale Saint-Volusien. Si chaque baptisé(e) qui habite sur le territoire paroissial prend sa place en Église, même la plus humble qui soit, en demandant au Seigneur de lui montrer ce qu'il attend de lui, d'elle, comment il, elle, peut se ressourcer et se donner, alors non seulement chaque personne mais également la communauté chrétienne va vivre une belle nouvelle année de croissance dans l'Esprit qui nous fait vivre. Bonne rentrée en Église.

Père Édouard de Laportalière

